



目白だより

第9号

平成29年12月1日

豊島区立目白小学校



充実した2学期

～支えてくださる保護者の皆様に感謝～

校長 宮澤 晴彦

「おはようございます。ポケットから手を出しましょう。」爽朝活動の挨拶で多くなってきた言葉かけです。師走を迎え、本格的な寒さの到来する季節となりました。

先日行いました学芸祭では、多数の保護者・地域の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。2学期の学校行事の中でも大きな行事の学芸祭。学年でひとつの表現作品（音楽・劇）を創り上げる中で、子供たちは様々なことを学びました。一人一人の表現力の向上はもちろんのこと、互いの台詞や動き・音を感じながら一つの表現作品を創り上げる過程で、自分と友達に向き合い、気持ちを合わせる大切さと楽しさを感じたはずです。そして、スポットライトの当たる舞台上、緊張しながらも力一杯演じたり演奏したりする喜びを感じることができたのは、会場いっぱいの皆様のご声援や拍手、励ましのお陰でした。ありがとうございました。ここで学んだことは、今後の学校生活に必ず生きていくことでしょう。

このほかにも、2学期は様々な活動の中で、一人一人の子供たちが輝き、充実した学期となりました。先月行われましたPTA親子ソフトボール大会では、朝練習や土曜日の練習で腕を磨いてきた子供たちがその力を存分に発揮し、素晴らしいプレーで勝ち抜きました。結果は、目白小の記録に残る第3位を獲得しました。浜野PTA会長をはじめサポートいただいた保護者の方々に心から感謝いたします。



これ以外にも、家庭科の調理実習のお手伝いや生活科のお店巡りの引率など学校で何かお願いするとすぐに助けて下さる保護者の皆様のお陰で本校の教育活動が充実しているのです。これから2学期のまとめに入りますが、今学期ご支援くださった方々に感謝の気持ちをもちながら、一人一人の子供たちが自分の伸びたことを実感できる振り返りをおこなっていきます。

【次期学習指導要領の移行に向けて】シリーズ新教育課程③

次期学習指導要領の完全実施までのスケジュールは、下の表のとおりです。小学校の全面実施は平成32年（2020年）、東京オリンピック・パラリンピック開催の年となります。教科によっては移行期間中に前倒しで実施するものもあり、これから新教育課程の情報を随時お伝えしていきます。

| | H28年度 | 29年度 | 30年度 | 31年度 | 32年度 | 33年度 | |
|------|---------------|-------------|------------|-------|----------|------|--|
| 幼稚園 | 改訂 29.3.31 | 周知・徹底 期間 | 幼稚園要領 全面実施 | | | | |
| 小学校 | | | 移行期間 | | 全面実施 | | |
| | | | 教科書検定 | 採択 | 新教科書使用開始 | | |
| 中学校 | | | 移行期間 | | | 全面実施 | |
| | | | | 教科書検定 | 採択 | 使用開始 | |
| 高等学校 | 改訂 | 周知・徹底 | 移行期間 | | | | |

算数少人数教室・家庭科室より

算数少人数担当 伊東 孝司

家庭科担当 宮崎弥寿子

算数少人数教室より

本校では、3年生から6年生において、3つのクラスを4つのコースに分けて少人数指導を行っています。

「おはようございます。」「こんにちは。」「ありがとうございました。」少人数教室に来る子供たちから、授業の始まりや終わりに、このような気持ちのよい挨拶が聞こえ、担当者としても大変うれしく思います。

今年度は「主体的で対話的な深い学び」をモットーに、子供たちがペアやグループ、全体で対話する場をたくさん取り入れています。これにより子供たちはとても生き生きと学び合い、その結果、一人一人の理解も一層深まり、学習内容がしっかりと定着しています。頑張っている子供たちを、ご家庭でもぜひ褒めてあげてください。

家庭科室より

赤階段3階。日当たりのよい、目白ファームの元気な子供たちがよく見える明るい家庭科室。5、6年生の家庭科、料理クラブや生活・総合科で使う教室ですが、学芸祭では衣装のほつれ直し、しわのばしのためのアイロンがけ、たくさんお湯を沸かしたい時はシンクやコンロが活躍し、体育で使うピブスの洗濯をするなど、目白小の家事担当部屋にもなっています。

家庭科学習では、主に実習をこの家庭科で行います。5年生は「できることを増やしていこう」6年生は「力を高め周りの人も笑顔にしよう」をテーマに、調理・裁縫・洗濯など、子供たちはとても楽しく取り組んでいます。そして、自分の生活に生かされる場面が増えていくのも、家庭科の大きなねらいです。

これからも、恵まれた素晴らしい環境の教室でたくさんの体験ができるよう、計画準備をして子供たちを迎えたいと思います。

学芸祭を終えて

学芸祭委員長 浜田 裕美

今年も、秋の大きな芸術的行事「学芸祭」が無事終了しました。目白小学校では、「表現力を高め、豊かな情操を育てること」や「互いのよさを認め合いながら、よりよいものをつくりあげる喜びを味わうこと」などをねらいとして、学芸祭を行っています。

計画・代表委員会では、「一人一人が輝き、嵐のような拍手を巻き起こせ 今までにない最高の学芸祭にしよう」というスローガンを作りました。1、3、5年生の音楽的表現では2学期がスタートして間もなく、2、4、6年生の演劇的表現では約1ヶ月、子供たちは仲間と力を合わせ、学芸祭に向けて練習に取り組んできました。聴いてくれる人、観てくれる人を思い描きながら、練習や準備の過程で、子供たちはたくさんのことを学び体験しました。挑戦すること、努力すること、自分なりに考え工夫すること、そして仲間とつながる心や力を合わせて創り上げること。

一つのことを精一杯やり遂げた充実感や達成感が次のことにチャレンジしていく心の原動力となります。本番を迎えるまでの多くの努力や学び、成長をご家庭でも話題にさせていただけたらと思います。

学芸祭保護者鑑賞日には、大勢の保護者の皆様にご来場いただきました。学芸祭にあたり、会場での座席の入れ替えなどスムーズな会の進行や、当日までの衣装等のご準備などで、多大なご協力をいただきました。ありがとうございました。



いま3年生は

3年担任 鈴木 麻祐子

社会科の学習が始まり、1学期から地域の様々な場所に出掛けて学んできた3年生。つい先日は印刷工場見学にも行ってきました。実物を見て、触れて、その場に立ち、それらを身近に感じたり、新たに疑問を抱いたり。大変貴重な体験的に学べる機会となりました。

校外学習を通して3年生が学んできたことは他にもあります。それは町を歩くときのマナーです。総勢110人の学年が一斉に校外に出るのです。気を付けるべきことはたくさんあります。何のためでしょうか？自分たちの安全のため、そして同じ場所を利用している他の人たちに迷惑をかけないためです。社会の一員として、みんなのものを、みんなで気持ちよく使えるように判断・行動する力も、身に付けてほしいことの一つです。

さて、3年生は10月下旬、爽やかな秋晴れの日に、埼玉県飯能市の多峯山^{とうのまやま}に遠足に行ってきました。学校～池袋駅間の徒歩、片道50分間の列車の乗車、さらに飯能駅～登山口間の徒歩。長い道のりでしたが、子供たちはこれまでの学習の成果を発揮し、「今どうすべきか」を自分たちで判断し頑張っていました。登山中は、たくさんの方と出会いました。山道ですれ違くと元気よくあいさつをし、山頂では富士山が見えることを教えてもらい、感動を分かち合いました。そしてぬかるんだ道もでこぼこの坂も、数えきれないほどの急な階段も、歌ったり、友達同士声を掛け合ったりしながら乗り越える子供たちの姿に、成長を感じる一日でした。ただ、帰ってきてから、電車でのマナーは「6年生はもっとすごいんだよ」と教えていただきました。すぐに切り替えて静かになれる高学年を目指して、中学年としての修業はまだ続きます。

12月の行事予定

| | | | | | |
|-----|---|------------------------------------|------|---|-----------------------------|
| 1日 | 金 | 短縮5時間授業 個人面談 | 16日 | 土 | RCフェスタ 3校合同演奏会 |
| 4日 | 月 | 委員会活動 | 18日 | 月 | クラブ活動 |
| 5日 | 火 | 安全指導日 短縮5時間授業 個人面談 | 19日 | 火 | なかよし班活動日 清掃工場見学(4年2組) |
| 6日 | 水 | 4時間授業 (5年1組のみ5時間授業) | 20日 | 水 | 社会科見学(5年) 清掃工場見学(4年1・3組) |
| 7日 | 木 | 交流給食・遊び | 21日 | 木 | 給食(終) 大掃除 |
| 8日 | 金 | ブルネイ交流(オリバラ教育)(5年) | 22日 | 金 | 終業式 4時間授業 |
| 11日 | 月 | クラブ活動 | 23日 | 金 | 天皇誕生日 |
| 12日 | 火 | ユニセフ教育(オリバラ教育)(1年) | 24日 | 日 | 冬季休業日(始) |
| 13日 | 水 | 4時間授業 (1年2組のみ5時間授業) 避難訓練 | 1月9日 | 火 | 3学期始業式 |
| 14日 | 木 | 5時間授業 (6年1組のみ6時間授業) なかよし班活動日 | | | |

お知らせ

学芸祭DVDの申し込みについて

本年度もDVD(保護者鑑賞日)の申し込みを写真と同様に受け付けます。ご希望の方は、申し込みの封筒を配布しましたので、詳細は封筒をご覧ください。

1セット:2,200円

申込み期間:12月4日(月)~8日(金)

おすすめの本紹介カードの展示について

各学級の代表者の「おすすめの本紹介カード」が展示されています。ぜひご覧ください。

場所:中央図書館

展示期間:12/23(土)~12/28日(木)

年末年始の校庭開放について

昨年度と同様、12月29、30、31日および、1月2、3日も校庭開放があります。時間は10:30~15:30です。

今月の生活目標

学校をきれいにしよう

- 当番や係の仕事は責任をもってやろう。
- 使った道具の後始末をきちんとしよう。
- 教室や廊下に落ちているゴミは進んで拾おう。
- 胸を張って元気よく歩こう。
(ポケットに手を入れない)

スクールカウンセラー来校日

5日(火)・13日(水)・19日(火)

8:15~16:45

相談を希望される方は、副校長または担任までご連絡ください。